



Landesfeuerwehrmusikausschuss Hessen, Mittwoch, 12. März 2025

Landesfeuerwehrmusikversammlung am 09.03.2025 in Tann/Rhön

Aus dem Verband



Am Sonntag, den 09. März 2025 lud der Musikausschuss im Landesfeuerwehrverband Hessen e.v. seine Musikgruppen zur Landesfeuerwehrmusikversammlung ein. In diesem Jahr war der Musikzug der Freiwilligen



Feuerwehr Tann/Rhön der lokale Gastgeber.

Neben den Musikgruppen der Hessischen Feuerwehrmusik konnten auch Ehrengäste aus Feuerwehr, und Politik zur Landesfeuerwehrmusikversammlung begrüßt werden, die dem Ruf gerne folgen und Grußworte sprachen. Man freute sich über die Anwesenheit von:

MdB Michael Brand (CDU) (Wahlkreis Fulda)

MdL Sebastian Müller (CDU) (Wahlkreis Fulda)

MdL Sebastian Sack (SPD) (Feuerwehrpolitischer Sprecher)

MdL Christoph Sippel (Grüne) (Feuerwehrpolitischer Sprecher)

Bürgermeister Mario Dänner (Tann Rhön)

Präsident Norbert Fischer (LFV)

Jason Freeman (Geschäftsführer LFV)

Kreisbrandinspektor Adrian Vogler (Kreis Fulda)

Thomas Jörges (Leiter der Feuerwehr Tann)

In seinem Jahresbericht ging Landesstabführer Eckhardt auf viele Ereignisse aus 2024 ein und gab einen Ausblick auf 2025. Ein besonderes Ereignis war am 30.05.2024 Sound of Fire 2024 in Rodgau. Hier wurde ein Landesfeuerwehrmusikfest an den Start gebracht. Es gab einen ganzen Tag lang Feuerwehrmusik pur zu erleben. Damit präsentierte sich die hessische Feuerwehr musikalisch auf vielfältigste Art in der Öffentlichkeit. Teilnahmen beim Hessentag in Fritzlar, der Landesfeuerwehrversammlung in Dieburg und vielfältigen weiteren Veranstaltungen rundeten das Portfolio ab. Hier waren natürlich auch verschiedene Feuerwehrmusikgruppen im Einsatz. Auch dieses Jahr sind die Musikgruppen aufgerufen, sich für die Teilnahme am Hessentag in Bad Vilbel zu bewerben.

Auch für 2025 ist wieder eine Veranstaltung geplant. Für das Landesfeuerwehrmusikfest am 28.06.2025 sind alle Musikgruppen der hessischen Feuerwehr herzlich ins Festzelt nach Barig-Selbenhausen eingeladen. Von 18.00 Uhr bis 22.30 Uhr spielen insgesamt 8 Feuerwehrmusikgruppen. Anschließend spielen alle Feuerwehrmusiker gemeinsam im großen Sound of Fire Orchester zusammen als Finale.

In seinem Vortrag ging Eckhardt auch auf die Werte des Landesfeuerwehrverbandes Nachhaltigkeit, Mitbestimmung, Kameradschaft, Respekt sowie Vielfalt und deren Bedeutung in der Feuerwehrmusik ein.

Die Präsenz auf Social Media wurde konstant ausgeweitet. Nicht zuletzt der Adventskalender sorgte für mehr Follower auf allen Kanälen. Seit Dezember gibt es auch einen WhatsApp Kanal der Feuerwehrmusik Hessen, den jeder abonnieren kann. Hier wird ähnlich wie auf Facebook und Instagram über anstehende Lehrgänge und Veranstaltungen der Orchester berichtet. Somit ist die gängige Bandbreite der Social-Media-Kanäle abgedeckt.

Das Ausbilder-Team, Anja Kirchhof und Jana Poetzel, gab einen Rück- und Ausblick auf die Aktivitäten in diesem Bereich. 2024 nahmen gut 200 Musikerinnen und Musiker an verschiedenen Lehrgängen und Workshops teil. Die aktuelle Lehrgangsübersicht findet sich auf der Homepage <https://www.feuerwehrmusik-hessen.de/lehrgaenge-workshops> und steht auch Musikern aus anderen Verbänden offen. Neben den D-Lehrgängen online werden von den Kreisen viele weitere Workshops und Lehrgänge wie Notenflamme für die jüngsten Musiker, D-Lehrgänge in Präsenz, Workshops für Tuba, Schlagwerk und einer Strategie für effizientes Üben sowie ein Blasmusikworkshop mit Holger Müller & Franz Tröster aus dem Orchester von Ernst Hutter angeboten.



Auch die Jugendarbeit wird großgeschrieben. Nach einem etwas verhaltenen Start in 2023 startete der musikalische Adventskalender 2024 voll durch. Es war kein Problem mehr die Türchen zu füllen und ein großer Teil der Beiträge kam von Jugendmusikgruppen. Hier zeigte die Landesjugendwartin, Nadine Daus, vollen Einsatz und wurde vom Medien-Team unterstützt.

Ein großes Thema für 2025 ist eine Jugendfreizeit in Marburg/Cappel für Feuerwehrmusiker bis 27 Jahre. Von Freitag bis Sonntag werden verschiedene Stücke einstudiert und mit Spiel und Spaß ein schönes Wochenende gestaltet. Die Ausschreibung geht jetzt an die Musikgruppen.

Roland Schmidt (Dialogtrainer Kreisfeuerwehrverband Limburg-Weilburg) hielt einen Impulsvortrag zum Thema Mitgliedergewinnung. Sein Team erhielt den Hessischen Feuerwehrpreis 2023 für die beste Einsendung zum Thema „Technische Innovationen und Mitgliedergewinnung“. Ihr Konzept konnten sie bereits bei vielen Feuerwehren vorstellen. Trotz des undankbaren Zeitpunktes nach dem Mittagessen, war bei den Zuhörern kein Anzeichen von Suppenkoma zu erkennen. Man war ja auch nicht nur Zuhörer. Roland Schmidt verstand es hervorragend die Anwesenden spontan in Gespräche zu verwickeln und verdeutlichte so, wie wichtig dies in der Mitgliederwerbung ist. Er zeigte klassische Stolperfallen auf und erläuterte, wie eine gute Werbekampagne mit persönlicher Ansprache verbunden werden kann. In Zeiten von Facebook und TikTok wird genau diese zwischenmenschliche Komponente gerne vergessen. Der Vortrag setzte bei vielen Teilnehmern bereits erste Impulse und hat Potential auf Erweiterung und Vertiefung.

Das Highlight der diesjährigen Landesfeuerwehrmusikversammlung war wieder die Verleihung des Hessischen Feuerwehrmusikpreises. Dieser wurde von der Sparda-Bank Hessen zur Verfügung gestellt. Prämiert wurde jeweils der beste eingereichte Beitrag in der Kategorie mit 1000 €. Im diesjährigen Wettbewerb „Feuerwehrmusik in Social Media“ sollte gezeigt werden, wie die Feuerwehrmusik in diesen Kanälen hörbar, sichtbar und erlebbar ist. In einem Social Media-Auftritt soll die Feuerwehrmusik als ein besonderes Erlebnis präsentiert werden, wo es Freude macht, dabei zu sein.

Die diesjährigen Preisträger des Landesfeuerwehrmusikpreis 2025 sind:

Kategorie Social Media **PRO**: Musikzug der FF Reiskirchen

Kategorie Social Media **STARTER**: Musikzug FF Schaafheim

Kategorie Social Media **JUNIOR**: Musikzug FF Frankershausen

Überreicht wurden die Preise den Präsidenten des Landesfeuerwehrverbandes Hessen Norbert Fischer.

Auch besondere Ehrungen werden in diesem landesweiten Rahmen durchgeführt.

Die Landeslehrgangsheiterin, Anja Kirchhof, wurde für ihre langjährige Tätigkeit in der Lehrgangsarbeit mit der Ehrenmedaille der Hessischen Feuerwehrmusik in Gold für hervorragende Verdienste ausgezeichnet.

Der Landesstabführer, Alexander Eckhardt, wurde mit der Ehrenmedaille der BDMV in Bronze ausgezeichnet.

Zu guter Letzt wurde noch auf einige anstehende Termine hingewiesen, wie das Benefizkonzert des Kreisfeuerwehrverbandes Gießen am 06.04.2025 in Lollar zu Gunsten einer Landwirtschaftsfamilie, die in den letzten Monaten fünfmal Opfer eines Brandes wurde.

Zur nächsten Landesfeuerwehrmusikversammlung trifft man sich 2026 am anderen Ende von Hessen an der Bergstraße.